

Politique européenne de l'armement et nouveaux enjeux de la sécurité dans la mondialisation

Type de contenu : Texte

Type de médiation : sans médiation

Titre(s) : Politique européenne de l'armement et nouveaux enjeux de la sécurité dans la mondialisation : une approche par l'économie politique internationale / présentée par Hyun Jung Estelle Rhee ; sous la direction de M. Claude Serfati,....

Est reproduit comme : Politique européenne de l'armement et nouveaux enjeux de la sécurité dans la mondialisation une approche par l'économie politique internationale Hyun Jung Estelle Rhee Grenoble Atelier national de reproduction des thèses 2008 2 microfiches [Grenoble thèses]

Auteur(s) : Rhee, Hyunjung Estelle (1976-....)

Autre(s) auteur(s) : Serfati, Claude
Université de Versailles-Saint-Quentin-en-Yvelines 1991-....

Editeur, producteur : [S.l.] : [s.n.], 2005

Description matérielle : 2 vol.(401 f.) : ill. ; 30 cm

Titre traduit ajouté par le catalogueur : European armament policy and new security stakes in the process of globalization: an approach by the international political economy eng

Classification décimale Dewey : 355.033 04

Note sur les bibliographies et les index : Bibliogr. vol. 2 f. 354-394. Notes bibliogr.

Note de thèses et écrits académiques : Thèse de Doctorat Sciences économiques Versailles-St Quentin en Yvelines 2005

Résumé ou extrait : Notre étude se propose d'analyser la politique européenne de l'armement en relation avec la sécurité dans le contexte de la mondialisation selon une approche de l'économie politique internationale. Divisée en deux parties, la première vise à poser les problématiques et à dégager les approches théoriques en matière de sécurité, d'intégration européenne et du processus de la mondialisation. En mettant en évidence le nouveau rôle des Etats et les rapports de puissance entre eux, cette première partie pose toujours la question de la sécurité et en particulier celle des Européens, analysée principalement sur la base de la politique européenne de sécurité et de défense (PESC, PESD), l'OTAN et les relations transatlantiques. La seconde partie offre une étude empirique sur les enjeux technologiques et d'innovation dans le secteur de l'armement. Ici, nous avons essayé de mettre en perspective l'interaction entre l'économie et le politique pour traiter la crise de l'armement, les

dimensions transatlantiques et les différentes institutions de ce secteur (l'OCCAR, l'agence européenne de défense, entre autres), les questions technologiques qui sont en jeu, le rôle bureaucratique de la Commission européenne et les potentialités des coopérations renforcées / structurées. Cette étude constitue également une mise en perspective de la problématique de l'innovation technologique militaire en Europe, dans le contexte transatlantique et mondial, au départ de l'économie politique internationale. Our study suggests analyzing the European Armament policy in relation with the security in the context of the globalization according to an approach by international political economy. Divided into two parts, the first one aims at setting the issues and finding the theoretical approaches in Security, European integration and the process of the globalization. By trying to highlight the new role of the States and the power relations between themselves, the first part always poses the question of the Security and in particular that of the Europeans, mainly analyzed on the basis of the European Security and Defense policy -ESDP, the NATO and the transatlantic relations. The second one offers an empirical study on the Technological and innovation stakes in the sector of the armament. Here, we tried to emphasize the interaction between the economical and the political issues in order to deal with the armament crisis, the transatlantic aspects and the various institutions of the sector (OCCAR and the European Defense Agency, for example), the technological questions, the bureaucratic role of the European Commission and the potentialities of the structured cooperations. This study also establishes a stake in perspective of the military technological innovation in Europe, in the process of globalization and transatlantization.

Sujet - Nom commun : Politique de sécurité et de défense commune
Relations économiques internationales
Politique militaire -- Aspect économique -- Pays de l'Union européenne

Forme, genre ou caractéristiques physiques : Thèses et écrits académiques